

D. Javier Nadal Ariño. Vicepresidente Ejecutivo de Fundación Telefónica

Supone una inmensa alegría y un honor para mí recoger este premio en nombre de Fundación Telefónica, pues representa un reconocimiento a la labor que hemos venido realizando a lo largo de los últimos seis años en pos de la eliminación del trabajo infantil en Latinoamérica. Este esfuerzo sostenido que llevamos a cabo en trece países de dicho continente nos permite hoy afirmar con orgullo que gracias a Proniño existen más de 211.000 niños y niñas que se enfrentan a un futuro con más oportunidades, la posibilidad de llevar las riendas de sus propias vidas y de mejorar su nivel de bienestar.

La actividad empresarial que Telefónica ejerce en los países en los que está presente es en sí misma impulsora del desarrollo económico, social y cultural de los mismos, elevando el grado de competitividad de sus economías, y en suma, mejorando la calidad de vida y fomentando la igualdad de oportunidades entre los ciudadanos. Telefónica realiza inversiones de capital y desarrollo de infraestructuras de comunicaciones y, paralelamente, constituye un motor de generación de empleo tanto directo como indirecto. La meta última es que el éxito empresarial camine paralelo al progreso social. Por otro lado, Fundación Telefónica desde hace ya trece años desarrolla una importante acción social y cultural en el continente, estando presente en la actualidad en Argentina, Brasil, Chile, Colombia, Ecuador, México, Perú y Venezuela.

Dentro de las líneas de actividad que lleva a cabo Fundación Telefónica, destaca el programa Proniño, objeto de este galardón, una acción global destinada a devolver a los niños y niñas trabajadores a la escuela mediante un ambicioso modelo de intervención basado en la protección integral al menor, y en el apoyo a la familia y a la comunidad. Las líneas de actuación del programa se desarrollan en consonancia con las recomendaciones de la OIT (Organización Internacional del Trabajo) acerca del trabajo infantil y están en línea con las Metas del Milenio de las Naciones Unidas. Pero el reto de Proniño consiste en además ofrecer una educación de calidad, de forma que hemos ido creando Aulas Fundación Telefónica en muchos de los colegios Proniño de los trece países en los que está presente el programa. Este proyecto constituye una red de formación tecnopedagógica panamericana para docentes que persigue incorporar las ventajas de la revolución digital al entorno del aula.

Quiero reiterar nuestro más sincero agradecimiento por este reconocimiento que sin duda nos anima a seguir adelante en la consecución de nuestro objetivo de favorecer la igualdad de oportunidades entre los niños y niñas de Latinoamérica.